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教室 だより

兵庫医科大学公衆衛生学教室

兵庫医科大学 は昭和47年4月 に開学 され,昭 和53年

4月 には大学院も設置されました.開 学当時の全国の

医 師数 は,人 口10万 当りU6,7で あ り,ま た,年 々の

増加率 も極 めて低 い状況であ りました.厚 生省は医師

を充足す るため,人 口10万 当 り150を 目標 として,盛

ん に医師の養成 を奨励致 しました.人 口500万 人あま

りの兵庫県で は,医 師養成大学は神戸大学医学部のみ

であ り,近 隣の府県からみるとまだ まだ医師が不足 し

てお りましたので,兵 庫医科大学 はかなり期待 されて

発足 した と言えます.

本大学の公衆衛生学教室は,神 戸大学公衆衛生学教

室の助教授 であった塚本利之先生が初代の教授 として

昭和49年7月1日 に就任 され ました.当 時の教室員は

細 田助手r二 宮助手 と実験補助の香川 さんだけとい う

こ じんま りした教室でありました.発 足当初か ら神戸

大学公衆衛生学教室の分家のような感 じが しr塚 本教

授 も教室員の指導 を神戸大学に依頼 された り,私 も昭

和52年7月 に助教授 として就任 しま した関係か ら,両

教 室はお互 いに親密に交流するとともに,神 戸大学か

ら教 えて頂 くことが多 くあ りました.し か し,当 大学

は私立大学 とい うこと,ま た公衆衛生学が医師国家試

験 の必須科 目という点から,ど うして も国試対策を無

視 で きない面があ り,授 業 もで きるだけ高学年で行 う

とい うことで}主 に5年 生 と以前 には6年 生 も対象 に

行 ってお りました.ま た,当 大学の学生実習で特徴的

なことは,5年 生の9月 か ら6年 生の7月 まで行 って

いる臨床実習に公衆衛生学実習が入っていることであ

り,こ のような大学 は全国でも唯一つ と自負 してお り

ます.最 初は1週 間全てを保健所実習 としてお りまし

たが,時 代の変化 とともに,最 近では老人保健施設,

産業保健推進セ ンター,特 別養護老人ホームの施設実

習や医療統計 ・情報処理,文 献検索の実習以外に,法

医学教室が担当 して下 さる検死 ・検案や死亡診断書の

書 き方の実習 も加わ り,医 療以外の保健 ・福祉面の実

習を公衆衛生学が受け持つ という気持 ちで頑張ってお

ります.

私は神緑会員のご支援により平成5年11月 より塚本

教授 の後任 をさせ て頂 くことにな りました.研 究 ・教

育スタ ッフは二宮助手 を講師 として昇任 しr神 戸大学

公衆衛生学教室の山本助手 を講師 として迎え,さ らに

本年4月 か ら秋田大学医学部 を卒業後本学大学院を卒

業 した永井助手が加 わ り,小 さいなが らやっと教室 ら

しい雰囲気が整い ました.今 取 り組んでいる研究テー

マは,私 が医学部卒業当初 より取 り組み,未 だ未解決

のカ ドミウムの関連問題 と食品保健 を中心に行 ってお

ります.さ らに,本 年1月17日 に発生 した阪神大震災

の瓦礫処理による環境問題 として,被 災地の大学 とし

ての義務感の ような気持 ちか ら粉 塵測定 を週2回 行

い,公 衆衛生 学的見 地か ら検討 を行っていきたいと

思っております.今 後 は研究領域を次第に広げ,学 生

や教室員を大切に育て,さ らに学外の社会問題 にも対

応 しなが ら,教 室を発展 させて行 きたい と考えてお り

ますので,よ ろしくお願い致 します.

最後 に,本 学では基礎医学系大学院は授業料が免除

され入学金(平 成7年2Q万 円)の みで入学出来 ますの

で,多 数の方 々が教室に入 って来 られるよう期待 して

お ります。

(小泉 直子43年 卒)
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